

西藤島小だより



☆学校教育目標「自主と創意に満ちた人間性豊かな児童の育成」

☆めざす児童像「学ぶ子」「やさしい子」「強い子」

令和4年7月19日

福井市三郎丸1丁目1410 TEL (0776)22-8820 FAX (0776)22-6809

第9号

URL <http://www.fukui-city.ed.jp/ni-fuji-e/> MAIL ni-fu-e@fukui-city.ed.jp

この夏を安全に過ごすために

7月21日(木)からいよいよ39日間の夏休みが始まります。にじっ子が安全に過ごすことができるよう、学校では準備をしてきました。今回はそのうち3つの取組みを紹介します。

①合い言葉は「浮いて待つ！」

11日(月)、福井中消防署の皆さんを講師に迎え、2年生、4年生、6年生が着衣泳体験をしました。着衣泳とは水難事故から自分の身を守る技術です。にじっ子は水着の上にTシャツやトレーナー、ズボン、靴下やシューズを身に付けて参加しました。

歩く…「楽しい」と言う子もいましたが、水着と異なり、身体にまとわりつくような、動きを制限されるような違和感を感じたようです。

泳ぐ…プールの横幅を泳ぐのも難しかったです。衣服を着たままで水に入ると水の抵抗が大きくなり、泳ぎの得意な人でも筋力を使い果たしてしまうそうです。また、靴を履いたままでは泳げないそうです。

浮く…4年生と6年生は衣服を着た状態での浮き方を教わりました。こつはしっかり大の字になること、あごを上げて空を見上げることです。この時、声を出してしまうと肺の中の空気が使われてしまい、うまく浮くことができなくなるそうです。

ペットボトルを支えにして浮く…からのペットボトルを浮き輪代わりにする方法です。ペットボトルをおへそのところに当てて両手でしっかり持ちます。もし、キャップがついていない場合は、親指を蓋代わりにすれば大丈夫です。仰向きになり、あごを上げて空を見上げると、2年生も上手に浮くことができました。

万が一…文字だけを見ると、衣服を着たまま泳ぐのが着衣泳ですが、今回の着衣泳体験の目的はそれとは異なります。水を吸っても衣服は浮きやすい(靴下だけの場合よりシューズを履いている方が足もとまでふわりと浮きました)といった良さを生かしながら、万が一の時は無駄な動きをせずにできるだけ長く浮いて助けを待つことについて学びました。

※今年度着衣泳学習を実施しなかった学年は、次年度学習します。





②情報モラル教室

1日(金)4日(月)の2日間、福井市教育委員会青少年課より講師を招き、学年ごとに情報モラル教室を行いました。SNS等は便利なものですが、使い方を誤ると犯罪に巻き込まれたり、人を傷つけたりすることがあるなどについて学びました。

昨年度末の調査では、「メディアの使い方について家庭でルールを決めている」が66%(保護者回答)にとどまっています。先日、夏休みに向けてご家庭でのスマートルールづくりに取り組んでいただきました。にじっ子がSNS等で被害に遭うことがないように、今一度ご家庭で確認していただきますようお願いいたします。

③町内子ども会

15日(金)に町内子ども会を行いました。会では日頃の集団登校について振り返るとともに、夏休みの生活の約束について確認しました。

- 川や用水路、堤防、工事現場など危険な場所では遊ばない
- 道路を歩いたり渡ったりする時は安全をよく確かめる
- 自転車に乗る時のルールを守る

9日(土)に、青少年育成福井市民会議西藤島支部の皆さんによる環境浄化一斉点検活動が行われました。かけこみ所の確認が中心でしたが、地域の皆様からにじっ子の自転車の乗り方についてご意見をいただきました。交通安全教室で正しい交通ルールを学んだものの、実際の場面では習得不十分な子もいるようです。交通安全についても再度学校で指導していきます。



第1回家庭・地域・学校協議会

家庭・地域・学校協議会とは、地域の特性や実情を生かしながら地域に根ざした開かれた学校づくりを目指すチームです。今年度は次の9名の皆様に委員を委嘱させていただいています。

- 西藤島連合会長様 ○西藤島公民館長様 ○西藤島保育園長様
- 西藤島体育振興会長様 ○西藤島地区社会福祉協議会長様
- 西藤島地区交通安全推進協議会長様 ○西藤島主任児童委員様
- つくし児童館長様 ○西藤島小学校PTA会長様

学校からは校長、教頭、教務主任が協議に参加しています。

第1回会議は13日(水)に行い、学校側から今年度の取組みや7月までの経過について説明しました。また、授業の様子も参観していただきました。会議は年3回を予定しています。皆様からご助言をいただきながら、地域に根ざした活動を進めていきます。



学校のまわりには宝がいっぱい

夏休み直前までにじっ子は学習に集中! 13日(水)には2年生が廣部硬器さん、名津井牧場さんを、14日(木)には3年生がハニー食彩館さんを訪問しました。ふるさとの良さにたっぷりふれ、ふるさとを大切に思う気持ちやふるさとに貢献したいと思う気持ちを今後も育てていきます。

